

LUIS ALVA.

MEXICO, D. F.

EL ATENTADO COMO ARMA POLÍTICA.

Pero los procedimientos se extremaron despues. No era suficiente la acción pasiva de autoridades de todo orden para garantizar el triunfo de los candidatos de imposición. Se necesitaba algo más: el Atentado.

Eduardo Guerra había ya ametrallado al pueblo de Torreón durante una manifestación independiente. ¿Quién era Eduardo Guerra? Era la personificación del Mirclismo en Torreón. Era un pequeño Nerón importado de ^{Estados de} Texas, "la Estrella Solitaria" de Estados Unidos según lo imaginara un diario Neoyorkino.

¿Qué había hecho? Enriquecerse. Violentar al pueblo. Dictar. Ordenar. Mandar. su caracter imperativo, su omnipotencia, nos habían hecho llamarlo con sarcasmo "Gobernador de Torreón". ¿Quién era más poderoso; Guerra en Torreón o Mireles en Saltillo? Los dos. Los dos tenían maltrecha la democracia y la Ley para imponer su capricho. Los dos se entendían a maravilla.

Podrá Guerra responder alguna vez de cómo fue ^{en} ~~los~~ asesinatos de Fidel Chavero y de Hernández Coroha, cometidos en el recinto de la ciudad, durante los días en que iba a instalarse la legislatura que les exigiría responsabilidades? ¿Podrá justificarse de haber mandado apalear a Rosendo Guerrero, periodista valiente que le había fustigado las espaldas y había censurado sus delitos?

Pues bien. Guerra inició los atentados. ¿Solo? No. Con el consentimiento de Mireles que miraba con ojos beatíficos los "progresos" de su lafcayo.

Cuando lo supimos, ardimos en santa cólera. ~~Hexaxax~~ Despues, los atentados se hicieron tambien Saltillo, en General Cepeda, en todas partes. He aquí las noticias de ellos, publicadas en EL INDEPENDIENTE, único periódico que ha dicho a Mireles la verdad durante toda su actuación en Coahuila:

Comencemos por Guerra, para irlos transcribiendo despues, uno por uno.

EL GOBERNADOR DE TORREON ATROPELLA A LA PRENSA.

Torreón, agosto 8 de 1919.- Profunda indignación ha causado en todos los centros sociales y políticos, el nuevo atentado de que se quiere hacer víctima al señor D. Rosendo Guerrero, Director ~~de la~~ ~~OPINION~~ del diario "LA OPINION", hoja periodística que ha venido censurando en términos serenos la administración "guerrista", en todos los tópicos censurables que tiene este desbarajuste político.

UNA POCA DE HISTORIA.

Don Rosendo Guerrero, con un valor civil digno de todo encomio, es el único periodista independiente de este municipio que ha puesto el dedo en la llaga. Ha atacado, y con razón, todo lo podrido que hay en esta nueva e infeliz Dinamarca. Las clases sociales de Torreón han visto

INSTITUTO TECNOLÓGICO DE MONTERREY



Tecnológico
de Monterrey

con agrado esta labor, porque significa nada menos que la tendencia de un grupo de periodistas a moralizar una administración carcomida por la impopularidad y que de un momento a otro, habrá de caer, enteramente despresyigiada como se encuentra ya a la fecha.

No hace muchos días don Rosendo Guerrero, en medio del asombro de los habitantes de Torreón, fue secuestrado por un grupo de esbirros y conducido a un lugar cercano donde fué brutalmente golpeado. Y hace días, una mano criminal que se dice pagada por elementos oficiales, disparó un tiro sobre el señor Guerrero, con grave riesgo de la vida de este señor.

NUEVOS E INCALIFICABLES ATROPELLOS.

Se encuentra en esta ciudad el señor diputado Octavio M. Trigo, a quien ha festejado de los lindo la llamada administración de esta ciudad. Pues bien, en compañía del señor Guerra, pretende arrebatarse ahora por la fuerza bruta la prensa del diario "La Opinión", a lo que, como era de esperarse, se opone terminantemente el director de este periódico. La indignación que en el pueblo de Torreón ha causado este nuevo atropello, sin precedente en la comarca, es bien visible.

El señor Guerrero se ha dirigido a las autoridades competentes en demanda de garantías ya que las municipales todo hacen aquí menos impartirlas a los ciudadanos. Se espera el resultado, para que, al final, la opinión pública dicte su último fallo en este asunto.

Seguiré informando a ustedes del giro que tome este asunto, que demanda perentoriamente, la intervención de quien corresponda para que las cosas marchen aquí mejor para tranquilidad de los laguneros.

UNA CARTA ABIERTA DEL CORONEL BENJAMIN MORET.

Entre tanto, un alto jefe militar, D. Benjamín Moret, había hecho conocer con enorme valor civil una carta abierta dirigida al Gobernador del estado D. Gustavo Espinosa Mireles, cuyos más importantes párrafos copiamos a continuación:



Tecnológico
de Monterrey



Tecnológico
de Monterrey

LUIS ALVA.

MEXICO, D. F.

quién más que él podía ser responsable de la permanencia de Guerra en el cargo de Presidente Municipal de Torreón, que todavía ocupa a pesar de las protestas del pueblo, al que hiere y fustiga sin piedad?

Si el Gobernador está facultado por la Constitución para remover libremente a los Presidentes Municipales porqué no destituye a Guerra?

Qué complicidades siniestras guarda esa indulgencia de quien todo lo puede en el Estado de Coahuila?



**Tecnológico
de Monterrey**

